

## LA FILOSOFÍA DE LA LIBERTAD EN LA ACTUALIDAD

El pensamiento de Jean-Paul Sartre ha logrado, sin lugar a duda, trascender la época original en la que se gestó una filosofía producto del aquel período tristemente determinado por las guerras, sus circunstancias y consecuencias. Diversos debates de innegable actualidad tornan perentoria la necesidad de reflexionar sobre la noción de la libertad según Sartre, en aras de comprender el papel del individuo en el mundo y las sociedades, pasando por sus deberes y responsabilidades.

Uno de esos debates tiene que ver con la temática tratada por el filósofo Hans Jonas y el discurso que dio cuando recibió el Premio de la Paz que le entregó la prensa alemana en el año 1987. *Técnica, libertad y deber* pertenece a un contexto duramente caracterizado por la

reflexión acerca de la energía nuclear, la bioética o la ingeniería genética, que Jonas analizó a través de sus terribles consecuencias para el planeta, a saber: el envenenamiento químico y nuclear, los experimentos en el marco de los laboratorios, que tantas veces rozan la imposible y superar los límites de la ética, que deberían ser más éticos.

En su discurso, Jonas explicó lo que conlleva ser libre: un deber. Cuando los términos *libertad y deber o responsabilidad* forman parte de la misma frase u oración, hay que referirse -obligatoriamente- a una marcada influencia sartriana. La noción de libertad que hay en la filosofía de Hans Jonas es un sinónimo innegable de la noción que impregna el pensamiento sartriano. Se habla, por ende, de una libertad que es responsabilidad. El individuo debe ejercerla con responsabilidad, sobre todo cuando se trata de problemáticas

